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Interview

Vous arrivez déjà à plus de la moitié du 
mandat, comment résumeriez-vous 
cette première partie de mandature ?

En 3 mots : inédite, compliquée et 
passionnante !
Inédite tout d’abord car cette première 
moitié de mandat a été marquée par 
deux crises sans précédent, une crise 
sanitaire et une crise énergétique, 
qui ont directement impactées notre 
vie quotidienne, le fonctionnement 
des services municipaux et le service 
public proposé aux Joinvillais. 
Maire depuis 2008, je n’avais jamais 
connu de crises de cette ampleur 
mais la majorité municipale a su 
s’adapter à ce contexte sans précédent 
et préserver un service public le 
plus efficace et le plus juste possible, 
tout en contenant au maximum les 
surcoûts inhérents au Covid et à la 
hausse des coûts de l’énergie (plus de 
2M  € sur les différents budgets depuis 
2020).

OLIVIER DOSNE
MAIRE DE JOINVILLE-LE-PONT  
ET CONSEILLER RÉGIONAL D’ÎLE-DE-FRANCE

Il y a 3 ans et demi presque jour pour 
jour, l’équipe municipale prenait ses 
fonctions pour la mandature 2020-2026. 
Retour sur cette première partie de 
mandat à travers 4 questions posées à 
Monsieur le Maire Olivier Dosne.

Compliquée ensuite, notamment pour 
mettre en œuvre le programme pour 
lequel nous avons été élus mais nous 
avons su maintenir nos orientations 
politiques pour faire face aux besoins 
de notre ville, avec notamment un PPI 
(Plan pluriannuel d’investissement) 
de près de 70 millions d’euros ; 
preuve de notre volonté de proposer 
aux Joinvillais des équipements et 
services de grande qualité.
Passionnante enfin car nous sommes 
maintenant dans la seconde partie 

de notre mandature, qui va voir la 
plupart de ces importants projets 
d’investissement démarrer et nous 
permettre de relever les défis qui nous 
attendent : faire de Joinville une ville 
encore plus écologique, moderne et 
attrayante !

Justement, qu’est-ce-qui attend
Joinville dans la seconde partie  
du mandat jusqu’en 2026 ?

Tout d’abord, nous allons vivre une 
année 2024 exceptionnelle avec le 
passage de la flamme olympique à 
Joinville le 21 juillet, qui sera un peu le 
fil rouge autour duquel nous souhaitons 
mobiliser tous les Joinvillais.  
Les grands projets d’investissements 
du mandat vont être lancés ou seront 
inaugurés durant cette deuxième partie 
de mandat. Je pense au 3e gymnase à 
Polangis, à l’extension du Poste de 
Police Municipale, au futur centre 
technique municipal, à la résidence 
solidaire Artémisia, à l’extension de 
l’école Parangon, à l’extension du 
réseau de caméras de vidéoprotection, 
aux travaux de requalification de 
voiries et de rénovation de l’espace 
public, au transfert de l’EMA, au centre 
de loisirs Jean-Jacques Gressier …
D’ici 2026, nous allons également 
accélérer notre transition énergétique 
et repenser notre consommation 
d’énergies. Notre ambition est de faire 
de Joinville-le-Pont une ville qui relève 
le défi environnemental, pour assurer 
la transition écologique et la résilience 
de notre territoire, tout en repensant 
nos modes de vie.

Nous souhaitons enfin prioriser 
nos efforts sur les Bords de Marne 
et les abords de l’Autoroute A4, à 
la suite des actions déjà menées 
lors de la première partie de 
mandat, notamment en ce qui 
concerne l’installation de nouveaux 
panneaux anti-bruit ou les travaux 
d’assainissement et de dépollution 
des eaux de pluie qui ruissellent sur 
l’autoroute A4/A86 
et qui se déversent 
directement dans la 
Marne sans aucune 
filtration. 
Nous travaillons 
sur un ambitieux 
programme 
d’aménagement du 
site dit des délaissés de l’autoroute 
à Polangis, sur les terrains situés 
en-dessous de l’A4-A86, un projet 
d’ensemble de plus de 30 000 m2 qui 
englobera plusieurs de nos grands 
projets municipaux.
Préserver notre cadre de vie, 
l’améliorer, faire de Joinville une ville 
où il fait bon vivre à toutes les étapes 
de la vie, proposer un service public 
de qualité aux Joinvillais, c’est ce que 
nous nous employons à faire depuis 
2020 et que nous continuerons à faire 
jusqu’en 2026… et au-delà !

De quoi êtes-vous le plus fier depuis 
votre réélection en juillet 2020 ?

D’avoir déjà pu engager une grande 
partie de notre programme électoral 
en un peu plus de 3 ans et ce 
malgré les vents contraires et un 
contexte budgétaire et sanitaire très 
défavorable. Je remercie mon équipe 
municipale, mes élus, qui œuvrent à 
mes côtés et qui veillent, chacun dans 
leur délégation, à ce que la feuille 
de route soit bien suivie ainsi que 
les services de la ville qui mettent 
en musique notre partition. C’est un 
travail commun et je rends hommage 
aux agents communaux, qui servent et 
sont autant attachés à notre commune 
que nous pouvons l’être en tant qu’élus.

Ce dont je suis le plus fier, c’est que 
nous avons poursuivi notre effort 
d’investissement pour offrir aux 
Joinvillais, aux associations, aux 
commerçants et aux entreprises 
les équipements et les services 
nécessaires à leur quotidien et à 
leur fonctionnement, sans avoir eu à 
augmenter les impôts locaux.
Notre situation financière saine 

(soulignée par la 
Chambre Régionale 
des Comptes en 
2022) couplée à une 
politique de gestion du 
patrimoine municipal 
et la recherche active 
de subventions, 
nous permettent 

d’investir dans ce plan pluriannuel 
d’investissement ambitieux sans avoir 
recours au levier fiscal et ce malgré un 
contexte national contraint.
Nous allons rentrer dans une période 
très délicate à partir de 2025, période 
durant laquelle nous allons vraiment 
ressentir économiquement les effets 
des différentes crises évoquées 
quelques lignes au-dessus. Il n’y aura 
donc pas de place pour l’amateurisme, 
l’immobilisme ou 
l’improvisation. 
Pour beaucoup de 
communes, des décisions, 
peut-être radicales ou 
impopulaires, seront 
à prendre rapidement 
mais nous avons, 
heureusement, pu les 
anticiper en amont avec mon équipe 
municipale et l’administration en 
place. Nous pouvons sereinement 
nous projeter grâce à cette gestion 
raisonnable et raisonnée.

Comment voyez-vous Joinville-le-Pont 
dans dix ans ?

Une ville totalement métamorphosée 
par rapport à celle que j’ai connue 
lorsque je suis venu m’installer 
à Joinville en tant qu’habitant et 
commerçant il y a plus de 35 ans et 

que j’ai l’honneur d’administrer en 
tant que Maire depuis 2008.
En 15 ans, nous avons su faire de 
Joinville une marque, un cadre de vie 
reconnu et envié, une ville qui attire, 
dans laquelle il fait bon vivre, grandir, 
entreprendre, consommer ou encore 
vieillir.
Dans dix ans, j’imagine Joinville-le-
Pont comme une ville qui restera à 
taille humaine avec un urbanisme 
maitrisé (nous ne dépasserons pas à 
terme les 22 000 habitants), une ville 
résiliente qui aura su faire face aux 
défis du réchauffement climatique, une 
ville où chaque enfant pourra effectuer 
un parcours éducatif qualitatif, de la 
maternelle au bac, une ville proposant 
un parcours résidentiel complet, une 
ville où chaque Joinvillais travaillant 
sur Paris pourra s’y rendre en vélo 
ou en RER, avec une gare totalement 
rénovée.
Dans dix ans, je vois Joinville-le-Pont 
comme le prototype d’une « ville du 
quart d’heure », où tout est pensé 
pour que les services essentiels soient 
accessibles en moins de 15 minutes, 
à pied ou en vélo, pour favoriser 
des déplacements simples et plus 

durables !
Je souhaite enfin 
voir les bords de 
Marne revivre 
et renaitre avec 
un retour des 
guinguettes, des 
fritures de poissons, 
et une baignabilité 

dans la Marne assurée !
Tous ces beaux projets ne sont pas un 
doux rêve et en aucun cas une utopie, 
ils sont parfaitement réalisables 
et leur mise en œuvre concrète se 
travaille dès maintenant. 
Vous pouvez compter sur ma 
détermination et notre total 
dévouement pour notre commune.

Faire de Joinville  
une ville  

attractive, moderne  
et attrayante !

Faire de Joinville  
une ville  

qui relève le défi 
environnemental

Joinville-le-Pont en 2023 



Sport
Mettre en lumière 
l’excellence Joinvillaise

L’ambition de Joinville-le-Pont est de 
permettre à tous les sportifs de 
s’épanouir toujours plus à travers des 
équipements de qualités, adaptés et 
de nombreuses subventions attribuées à 
ses associations.

 Engagements tenus 
• Rénovation du sol du gymnase 
Lecuirot en l’adaptant au Handi sport
• Accession à la piscine de Nogent à 
tarifs préférentiels 
• Création d’un parcours sportif sur les 
bords de Marne
• Obtention du label terre de jeux : pour 
faire vivre aux Joinvillais les émotions du 
sport et des jeux au travers de festivités, 
de rencontres et évènements sportifs

Mais aussi :
• Obtention gratuite du passage de  
la flamme Olympique le 21 juillet 2024
• Construction d’un nouveau gymnase 
sur le parking des guinguettes 

Chiffres clés
4 500 adhérents dans nos clubs sportifs
340 500 € de subventions à nos 
associations sportives

3 ans d'actions 
au service 
des Joinvillais !

Développement 
durable 
Relever le défi 
environnemental et assurer 
la résilience écologique  
de notre territoire

Face au changement climatique et à la 
crise énergétique, la municipalité poursuit 
son plan de transition écologique en 
adaptant notre cadre de vie et repensant 
nos pratiques.
Nous assumons notre ambition de faire de 
Joinville une « ville du quart d’heure », 
où tout est pensé pour que les services 
essentiels soient accessibles en moins de 
15 minutes, à pied ou à vélo, pour 
favoriser des déplacements simples et 
plus durables .

 Engagements tenus 
• Création d’une forêt urbaine : projet 
engagé avec 30  000 nouveaux plants sur 
les délaissés de l’autoroute sur 11  000 m²
• Pérennisation et création de nouvelles 
pistes cyclables
• Mise en place d’un comité vélo
• Démarches en cours pour la 
labellisation « port propre »
• Actions pour lutter contre les îlots de 
chaleurs : créations du square des 
Enfants du Paradis, du parc  Jacques 
Chirac, des cours Oasis
• Installation de fontaines à eau et de 
brumisateurs 
• Déploiement des cyclopes avec l’aide du 
territoire : (52000 mégots collectés)
• Mise à disposition de poubelles de tris 
sélectifs dans les rues 
• Suppression du plastique dans les 
cantines 
• Accompagnement des Familles zéro 
déchet
• Soutien à la cause animale : caniparc, 
subvention ville amie des animaux, 
subvention aux associations de protection 
animale

patrimoine 
Protéger les intérêts de la 
commune, de ses habitants, 
ainsi que la douceur de vivre 
Joinvillaise

La ville est très engagée dans la
préservation de notre patrimoine et 
peut se vanter d’une urbanisation 
maitrisée et contrôlée. La révision de 
notre Plan Local de l’Urbansime a permis 
de préserver nos sites remarquables de 
tous risques de construction (Classement 
au PLUI de l’Île des Saints-Pères, du 
Presbytère, classement de l’¨Île Fanac en 
site protégé, classement et rénovation de
l’Église Saint-Charles-Borromée), mais
aussi d’éviter une urbanisation massive
(préemption et préservation de l’Horloge,
du bâtiment 1 avenue Foch, du site du
Petit Robinson, destiné à devenir un lieu
culturel et touristique sur lequel travaille
Paris Est Marne et Bois). Des sites 
Joinvillais ont, dans le même but, été 
labellisés : « patrimoine d’intérêt régional » 
favorisant ainsi leur protection (voir plan).

 Engagements tenus 
• Poursuite de la rénovation des voiries.
• Aménagement du parc du Parangon 
• Création d’un square contenant de 
nouveaux espaces verts sur l’ancienne 
station-service de l’avenue du Maréchal 
Leclerc. 
• Participation à la rénovation des 
bâtiments de l’Aviron Marne & Joinville 

Mais aussi :
• Protection des quartiers pavillonnaires 
• Piétonisation d’une partie des bords de 
Marne le weekend 

Chiffres clés
Plus de 15 km de voirie rénovés
15,6 M€ dédiés aux travaux d’entretien  
des bâtiments , de la voirie et à l’achat 
d’équipements 
Maintien des 3 fleurs du label ville et 
village fleuris

Mais aussi : 
• Décroûtage des rues
• Sols clairs et perméables
• Toits blancs sur des écoles
• Création d’un plan vélo communal

Chiffres clés
621 vélos électriques subventionnés.
Végétalisation du cimetière : 7 000 m² 
d’espaces verts – 140 arbres
22 km de voies dédiées aux vélos
25 % de réduction des émissions de gaz à 
effet de serre par la ville
1 850 m² de surface désimperméabilisées 
depuis 2022
10 000 m² d’espaces végétalisés
supplémentaires créés sur la ville
1 380 lampadaires du parc d’éclairage 
public passés en LED

Scolarité 
Soutenir le système éducatif 

Une ville qui a consacré 10 millions 
d’euros depuis 2020 à la réussite 
scolaire (soit un quart du budget de 
fonctionnement) afin d’offrir les meilleures 
conditions d’études à nos jeunes.

 Engagements tenus 
• Extension de l’école du Parangon (en 
cours)
• Informatisation des écoles : vidéo 
projecteur interactif dans toutes les 
classes des écoles primaires et dans les 
grandes sections de maternelles
• Apprentissage de la langue des signes 
dans plusieurs classes

Sécurité
Assurer la sécurité et  
la tranquilité publique

La ville assure la surveillance du domaine 
public et en fait une priorité afin de 
préserver la quiétude de vie joinvillaise. 

 Engagements tenus 
• Déploiement et extension du réseau de 
Vidéoprotection : 98 caméras installées, 
119 au total en 2026
• Agrandissement du Centre de 
Supervision Urbain
• Réactivation du CLSPD, Conseil Local 
de Sécurité et de Prévention de la 
Délinquance donnant de l’ampleur aux 
actions de sécurité et prévention en lien 
avec les collèges

Mais aussi : 
• Mise en place d’un système d’alerte 
intrusion PPMS (Plan Particulier de 
Mise en Sûreté) dans toutes les écoles 
• Subvention pour l’installation d’alarme
• Extension du poste de Police Municipale  
(en projet)
• Opération tranquillité vacances
• Lutte contre les cambriolages
• Prévention

Chiffre clé

1,8 M€ investis depuis 
le début du mandat pour l’installation 
de nouvelles caméras

Social
Poursuivre l’inclusion 
et les actions solidaires

Joinville-le-Pont est forte d’un solide 
dispositif social.

 Engagements tenus 
• Création d’un centre d’hébergement 
d’urgence pour les victimes de violences 
intrafamiliales avec enfants : projet 
boulevard de l’Europe (travaux engagés)
• Installation d’une nouvelle maison de 
santé pluridisciplinaire (boulevard 
Maréchal Leclerc)
• Soutien et sensibilisation au 
handicap : journées handi-valides, salon 
du handicap, des sports et de l’emploi
• Poursuite de la diversification de 
logements : logements sociaux familiaux 
- étudiants – seniors 

Mais aussi :
• Un Service d’Accueil Médical Initial 
(SAMI Joinville/ Saint-Maur) qui permet 
de consulter un médecin tard le soir
• Des structures médicales en haut et 
bas de Joinville
• Un dispositif d’accessibilité aux 
services administratifs aux sourds et 
malentendants
• Un sol adapté aux personnes à 
mobilité réduite au Gymnase Lecuirot
• Projet d’une maison de santé en cours 
avenue Gallieni 
• Cabinet de radiologie avenue Vel Durand 
• Laboratoire d’analyses médicales 
avenue Gallieni (2024) 

Chiffres clés
29 M€ obtenus pour la réhabilitation des 
résidences Pinson et Espérance 
10 M€ investis pour rénover 
et rendre accessible les bâtiments publics
+1 M€ dédié à l’action sociale chaque année

Jeunesse 
Apporter de fortes 
propositions à nos jeunes

Un environnement pensé pour que la 
jeunesse joinvillaise puisse s’émanciper 
en menant une vie harmonieuse.

 Engagements tenus 
• Développement d’une offre de séjour  
de vacances : nuitées au camping
• Réflexion sur la construction de l’égalité 
filles/garçons : expositions, interventions, 
plan intercommunal Égalité Femmes/
Hommes
• Lancement d’équipements sportifs 
urbains et inclusifs en accès libre sous les 
délaissés de l’autoroute

Mais aussi : 
• Réforme de la tarification : un tarif plus 
juste calculé selon les ressources familiales
• Labellisation de 8 centres de loisirs 
par l’État pour son projet éducatif « Plan 
Mercredi  »
• Portail famille facilitant les démarches 
administratives des parents
• Élection d’un Conseil municipal 
des Enfants
• Ludothèque mobile
• Stages jeunes
• Éducation artistique et culturelle 
dans les écoles et collèges
• Aide au permis de conduire.
• Subventions aux formations BAFA/
BAFD

Chiffres clés

650 jeunes participent chaque 
année aux activités jeunesses

SEniors
Bien vivre sa retraite  
à Joinville
La ville œuvre avec son centre communal 
d’actions sociales afin d’apporter la 
meilleure qualité de vie possible à nos 
seniors à travers un accompagnement 
personnalisé.

 Engagements tenus 
• Mise à disposition d’un ensemble de 
services et d’activités visant à 
maintenir le lien social et à prévenir la 
perte d’autonomie. Organisation de 
visites culturelles, balades, ateliers, 
salon des seniors et des aidants, 
conférences, semaine bleue…
• Renforcement des actions en faveur de 
l’inclusion numérique : Conseil numérique 
au Centre Communal d’Action Sociale
• Contribution au maintien à domicile : 
partenariat actif avec un Service d’aide à 
la personne et de soins à domicile

Mais aussi : 
Soutien à l’association des retraités Joinvillais

Chiffres clés
1 400 repas portés à domicile par mois
3 résidences pour personnes âgées
1 900 colis distribués en 2023

Démocratie 
Locale
Inclure les Joinvillais dans 
les prises de décisions 
publiques

La concertation citoyenne est au centre 
de toutes les grandes décisions de la ville.
À travers des sondages, des budgets 
participatifs, des projets, des évènements, 
un système pour impliquer les 
Joinvillais à la vie citoyenne locale. 

 Engagements tenus 
• Mise en place du site de démocratie 
participative monjoinville.fr  
et de budgets participatifs
• Concertation (requalification 
de l’avenue Gallieni)
• Ateliers participatifs : bilan carbone, 
débats, projet inclusif Artemisia 
• Réunions publiques, visites 
de quartier, concertation avec les 
riverains sur les grands projets 
structurants de la ville

Chiffre clé
100 000 € dédiés au budget participatif 
à chaque saison

Économie
Soutenir nos acteurs 
économiques
La ville se positionne comme une 
facilitatrice afin de créer une vraie 
dynamique économique locale dans  
le but de répondre aux besoins de 
proximité des Joinvillais.

 Engagements tenus 
• Création d’une association des 
commerçants
• Création du club des entrepreneurs : 
apporte soutien et attractivité économique 
à notre ville. Il rassemble plus de  
70 membres et propose des rencontres à 
thème avec des partenaires
• Soutien au développement d’espaces  
de travail partagés : Co’loc et Tulip hôtel
• Préservation de nos 4 marchés 
• Revalorisation des sites historiques 
(Goulue, Anas, Petit Robinson)
• Accompagnement de l’aménagement de 
la zone du Petit Robinson : projet muséal
• Développement de l’hôtellerie : 
reconversion de l’Hipotel en Greet Hôtel (mai 
2024) et de l’hôtel Kyriad en Tulip hôtel 

Chiffres clés
151 commerçants 
60 créateurs exposés à la boutique 
éphémère
140 commerçants ambulants sur  
les 4 marchés

Associations
Revendiquer notre fort 
esprit associatif et notre 
sens aigu du bénévolat.

Joinville est riche d’un tissu associatif. 
Cette énergie déployée par tous participe 
à façonner l’identité de notre ville.

 Engagements tenus 
• Maintien des subventions allouées 
aux associations 
• Attribution de chèques « culture »  
et « sport » avec la bonification de l’aide 
de la Caisse d’Allocation Familiale 
• Rénovation de la salle associative Wilson

Mais aussi : 
• Maison des associations
• Prêt de salles, de matériel,
• Aide logistique...

Chiffres clés
1 M€ de subventions par an
200 associations

Culture
Rester un pôle culturel 
incontournable de l’est 
parisien

La ville s’investit pour démocratiser 
l’accès à la culture en proposant une offre 
qualitative et variée à des tarifs
avantageux avec des artistes joinvillais.

 Engagements tenus 
• Organisation d’olympiades culturelles
• Création de guinguettes éphémères
• Culture en fête : valorisation des 
évènements hors les murs : spectacles, 
expositions …

Chiffres clés
3 827 inscrits à La Bibli et 91 000 prêts/ an
11 000 Spectateurs Scène & Cinéma Prévert

Mais aussi :
• Livraison des cours oasis végétalisées 
des écoles Jougla et Voisin et bientôt des 
écoles Gressier et Parangon
• Forts partenariats avec les clubs  
de la ville pour des initiations : aviron, 
tennis, bridge, échecs
• Pose de ventilateurs dans des classes 
• Peinture blanche sur les toitures  
des écoles pour lutter contre la chaleur
• Dialogue soutenu avec la communauté 
éducative et les fédérations de parents 
d’élèves 
• Distribution gratuite d’ordinateurs 
dans les collèges et lycées en lien avec le 
département et la région

Chiffres clés

2 700 000 €  
de travaux dans les écoles 
68 % de produits durables dans les 
cantines scolaires dont 55% de bio
1 800 écoliers joinvillais

3 ans d’actions en chiffres

cours oasis

jeunes dîplomés

gala de danse scène prévert

budget particpatif

petite Enfance
Favoriser le bien-être de nos 
tout-petits et de leurs parents

Un important dispositif est en place 
pour soutenir l’accueil individuel et 
collectif de nos jeunes enfants permettant 
aux parents de conjuguer sereinement vie 
active et personnelle.

 Engagements tenus 
• Création d’une crèche à Polangis, 
Berceau des rois.
• Création d’une crèche quai de la Marne : 
(Projet Artemisia)
• Poursuite des conférences mensuelles 
et des journées de rencontre destinées 
aux parents et leurs enfants

Mais aussi : 
• Maintien de la crèche 
départementale (60 berceaux)

Chiffres clés 
330 000 € dépensés en travaux et mobiliers 
dans les crèches municipales
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sanctionnés d’une amende avant-même d’avoir 
eu le temps de se rendre à un horodateur.
Comme nous arrivons déjà aux 2 500 signes ac-
cordés pour vous parler, il nous resteà vous dire 
que Joinville mérite beaucoup mieux que cela, et 
que nous sommes mobilisés sur le terrain à vos 
côtés. Notre opposition au maire et à ses dérives 
est déterminée, et notre objectif est clair : prépa-
rer avec vous un projet alternatif pour 2026 et 
réaliser l’union de toutes les bonnes volontés 
pour tourner bientôt la page de la mandature 
d’Olivier Dosne.

Vos élus centristes du groupe Un Nouvel Horizon 
Rémi Decout-Paolini, Luisa Dologuele,  
Areski Oudjebour.

JOINVILLE AVEC VOUS 

Être élu, c’est prendre des engagements et en 
présenter les résultats !
Le 28 juin 2020, vous avez renouvelé votre 
confiance à notre liste « Joinville Avec Vous », et 
nous vous en remercions une nouvelle fois.
Arrivé à mi-chemin, il nous parait important de 
vous présenter un premier bilan du travail réa-
lisé, avec le soutien des services de la ville, qui 
œuvrent à nos côtés pour atteindre nos objectifs 
et préserver le cadre de vie Joinvillais.
A travers ce document, nous avons le plaisir de 
vous présenter les résultats de notre action et de 
partager ensemble, à mi-parcours, une radiogra-
phie du chemin parcouru mais aussi de tracer 
des perspectives jusqu’en 2026 voire au-delà 
pour certains projets. 
Ce bilan de mi-mandat, c’est aussi et surtout ce-
lui d’une équipe qui fait ce qu’elle dit et dit ce 
qu’elle fait car être élu, c’est prendre des engage-
ments et en présenter les résultats !

JAJI - J’AGIS J’INNOVE POUR  
JOINVILLE-LE-PONT

3 ans d’engagement pour une ville plus douce
Cela fait déjà 3 ans que nous avons été élus au 
conseil municipal au sein du groupe J’Agis  
J’Innove pour Joinville le Pont (jAji). Nous avons 
sans cesse été à vos côtés pour porter vos préoc-
cupations au sein du conseil municipal.
Manifestation contre la bétonisation, débat  
public sur la culture au théâtre François Dyrek, 
jAji live sur le budget municipal … plusieurs 
événements ont été organisés en 3 ans pour 
vous informer et vous mobiliser pour notre ville.
Nous avons aussi obtenu des victoires au service 
des Joinvillaises et des Joinvillais. Les frais de 
représentation du maire ont été supprimés 
quand nous avons mis en cause leur utilisation 
pendant le confinement pour financer les repas 
des élus de la majorité. Nos propositions de cam-
pagne sur la débitumisation et la végétalisation 
ont été reprises dans le langage municipal et 

Depuis notre (ré)-élection, nous avons travaillé
sans relâche pour mettre en œuvre notre pro-
gramme, qui est déjà bien avancé car nous avons 
déjà engagé les trois-quarts des promesses 
faites lors de la campagne en 2020. 
Notre cap est clair et reste le même, malgré un 
contexte financier contraint : nous agissons afin 
de faire de notre commune une ville à votre ser-
vice, exemplaire et bien gérée, une ville favori-
sant le commerce et l’entreprise, une ville où il 
fait bon vivre à tous les étages de la vie, une ville 
engagée dans la transition énergétique, une 
ville toujours plus accessible, propre et sûre, une 
ville résolument sportive et culturelle, une ville 
à l’image des Joinvillais, dynamique et tournée 
vers l’avenir !
Nous poursuivons notre objectif principal, celui 
de l’intérêt général de notre ville, de tous ses 
quartiers et de l’ensemble de ses habitants, en 
totale collaboration avec les services munici-
paux, sans qui nous ne pourrions avancer et que 
nous tenons à remercier une nouvelle fois.

commencent même à s’appliquer dans notre 
ville. Notre dénonciation de la mauvaise gestion 
du bailleur social Logirep, notamment sur les 
ascenseurs en panne et l’explosion des charges 
d’énergie, que nous avons portée auprès de la 
préfète du Val-de-Marne et du ministre du loge-
ment, a permis un début de régularisation des 
charges et la rénovation de l’ensemble des as-
censeurs à Barbusse Espérance (non prévue 
dans le cahier des charges initial).
Nous avons également soutenu les initiatives 
locales qui vont dans le sens de l’intérêt général, 
malmené et mis à mal par la majorité munici-
pale. Comment ? En communiquant des ques-
tions orales et écrites à la majorité municipale 
grâce à vos sollicitations : soutien au syndicat 
des agents face au turnover des personnels et à 
la liquidation planifiée du service jeunesse, au 
comité projet Polangis face à l’appétit vorace des 
promoteurs immobiliers rue Jean Estienne 
d’Orves et rue du Port, aux résidents du port de 
Joinville face au projet avorté de privatisation, 

Enfin, comment ne pas évoquer le bilan des 
groupes de la minorité au conseil municipal, qui 
oscillent entre désinformation et victimisation 
pour l’un quand l’autre groupe brille par l’ab-
sence répétée de sa tête de liste en 2020 et vient 
de voir partir deux de ses membres. 
Quoiqu’il en soit, le discours est bien rôdé, entre 
critiques infondées, récupérations politiques ou 
encore polémiques stériles, avec un seul objectif/
projet commun : tous sauf Dosne. Mais quelles 
actions concrètes au bénéfice des Joinvillais ?
Nous sommes mobilisés et le resteront jusqu’à la 
fin de notre mandat. De l’optimisme, du travail 
et du dynamisme sont les éléments moteurs 
d’une équipe à votre service, au service de notre 
commune et plus que jamais motivée à faire 
Joinville avec Vous !

Les Élus du groupe majoritaire
Joinville Avec Vous

aux habitants des résidences sociales qui 
souffrent de l’indifférence de Logirep, aux ar-
tistes et structures culturelles comme le théâtre 
François Dyrek ou la péniche du Lapin Vert qui 
sont ignorés par la ville, aux clubs sportifs qui 
manquent de créneaux, aux familles qui s’inter-
rogent sur le manque de places à venir dans les 
crèches, les écoles et les équipements …
Nous restons pleinement engagés pour que ce 
travail minutieux perdure et soit préservé pour 
les trois prochaines années. L’équipe qui consti-
tue jAji continuera dans les prochaines années à 
s’investir, réfléchir et vous partager les informa-
tions et les solutions dont notre ville a besoin. 

Tony Renucci et l’ensemble des élus du groupe JAJI 
- J’Agis J’Innove pour Joinville-le-Pont
contact@jajijoinville.fr

UN NOUVEL HORIZON

Derrière l’opération de communication, 
le triste bilan d’Olivier Dosne
C’est à vos frais que le maire glorifie aujourd’hui, 
à grands coups de com’, ses
quelques réalisations depuis son élection mino-
ritaire en 2020 (43% des voix au second tour…). 
Chères Joinvillaises, chers Joinvillais, ne vous y 
trompez pas : derrière ces apparences trom-
peuses, il y a la réalité d’un triste bilan qu’Oli-
vier Dosne fait tout pour masquer, en limitant 
au maximum le droit d’expression des opposi-
tions. Ce pauvre bilan, c’est celui d’une ville abî-
mée par un urbanisme effréné et dont la gestion 
municipale n’est pas à la hauteur des enjeux :
• Une politique immobilière marquée par une 
densification sans limite au service des promo-
teurs, qui bénéficient d’un soutien sans faille du 
Maire. Ces projets immobiliers vont défigurer 
notre ville et porter atteinte à son identité ;
• Une démocratie locale bafouée avec des conseils 

SANDRINE PARIS-PESCAROU

Si notre ville a connu des avancées en matière 
de politique familiale et éducative par l’installa-
tion de ventilateurs, de cours végétalisées dans 
les écoles et un quotient familial plus équitable, 
les dysfonctionnements persistent en matière 
d’urbanisme, de transparence des décisions 
prises et des défis non résolus en termes de mo-
bilités urbaines sécurisées. Les élus minori-
taires sont exclus des décisions de la majorité et 
les citoyens restent peu consultés sur les projets 
de développement urbain. L’urbanisme, certes 
en cale sèche, après la frénésie, entraîne une 
perte de l’identité locale et un impact environne-
mental avec la destruction d’arbres centenaires. 
Quant à la sécurité routière, des lacunes de-
meurent dans la mise en place de mesures effi-
caces tels des aménagements adaptés sur le car-
refour du pont de Joinville.

Sandrine Paris-Pescarou, Conseillère municipale

municipaux dénaturés en chambres d’enregistre-
ment de décisions déjà actées et une absence 
d’écoute des collectifs de Joinvillais opposés no-
tamment aux nouvelles constructions d’im-
meubles ;
• Une gestion municipale récemment épinglée par 
la chambre régionale des comptes pour plusieurs 
irrégularités concernant des avantages en nature 
et des primes fléchées sur certains agents ;
• Une politique culturelle qui manque cruelle-
ment d’ambition et de rayonnement, et qui dé-
laisse les artistes joinvillais ;
• Un taux communal de taxe foncière qui est un 
des plus élevés du département et qui est deve-
nu un véritable fardeau financier pour de très 
nombreux foyers joinvillais dans le contexte in-
flationniste de ces dernières années.
• Une problématique de stationnement qui de-
meure non-traitée et qui handicape les Joinvil-
lais au quotidien. La récente hausse du forfait 
post-stationnement de 35€ à 50€ est dispropor-
tionnée, d’autant que nombre de Joinvillais sont

PHILIPPE PLATON
A son mitan, prenons acte des avancées de ce 
mandat. Végétalisation des cours d’écoles, effort 
de sobriété énergétique, plan vélo (quoique sans 
budget ni calendrier), gestion du covid, tarifs des 
cantines scolaires…
Mais le naturel ne se chasse pas si aisément: 
gestion verticale et autoritaire (dont les dérives 
RH ont été pointées par la cour régionale des 
comptes), procédures humiliantes contre des op-
posants ou encore opacité d’une politique immo-
bilière du fait accompli.
Joinville a passé les 20000 habitants et n’a tou-
jours pas de vision claire de son avenir (notam-
ment sur le « bas » de la ville).
Dans cette période troublée, alors que de nom-
breuses compétences échappent à la commune 
et que la frénésie immobilière marque le pas, la 
municipalité doit se concentrer sur la defense 
des intérêts et des espoirs de ses habitants.

Phlippe Platon, Conseiller municipal

Une ambition : continuer d’œuvrer ardemment afin de conserver 
la qualité de vie joinvillaise qui fait la renommée de notre ville. 
Des projets qualitatifs, réfléchis, mixtes, pensés pour s’intégrer 
au mode de vie et aux besoins des Joinvillais.

quartier Marne/paris
• Poursuite de la rénovation du stade Garchery : 
requalification des vestiaires et de l’éclairage

• Création de logements par un bailleur destinés aux 
professionnels de santé, 8 rue de Paris

• Création du Parc Jacques Chirac

• Préemption et préservation du pavillon de l’Horloge 

• Labellisation et rénovation de l’église  
Saint-Charles-Borromée

• Projet d’une nouvelle résidence autonomie pour les seniors

• Transfert de la nouvelle crèche départementale (fin 2026)

• Implantation d’Eco-pâturage pour l’entretien de certains 
espaces verts

• Rénovation du boat house avec labellisation régionale  
de l’Aviron Marne & Joinville

• Création d’un centre de santé rue Mermoz

quartier vautier Bagaudes
• Classement au PLUI* de l’île des Saints-Pères afin de la préserver  
de toute nouvelle construction

• Création d’un Caniparc grâce au budget participatif régional 

• Maintien et transfert futur de la Protection Maternelle Infantile  
en lien avec le Conseil départemental 

• Protection du presbytère par son classement au PLU*  

• Création d’une cours Oasis : école Eugène Voisin

• Création du Square « Les enfants du Paradis » sur l’ancienne  
station Total

• Projet de végétalisation de la cour Simone Veil

• Aménagement des espaces libres du parc du Parangon : 
permaculture, nouvel arbre à basket, brumisateurs 

• Préservation des Espaces verts

• Réhabilitation de la Résidence Espérance

* PLUI/PLU: Plan Local Urbanisme Intercommunal

quartier polangis
• Création d’un parcours santé

• Rénovation de la Passerelle La belle équipe (2024)

• Lettres géantes « J’aime Joinville-le-pont »

• Redynamisation de la place Mozart (étude en cours) comprenant entre autres 
la requalification de l’aire de jeu

• Projet d’aménagement à venir de l’avenue Gallieni suite à la concertation 
citoyenne portée par la ville et le territoire Paris Est Marne & Bois avec les 
Joinvillais 

• Requalification de voirie (rue Etienne Pégon, impasse Moret, avenue Ratel et 
parvis école Oudinot, en cours). Elles comprennent autant que possible 
l’enfouissement des réseaux, la plantation d’arbres, la végétalisation des places 
de stationnement, la pacification des flux et pavés drainants pour infiltrer l’eau

• Remplacement des murs anti bruits et dépollution des eaux contenant de 
l’hydrocarbure provenant de l’autoroute

• Implantation d’un capteur sonore «méduse»

quartier palissy
• Projet immobilier comprenant un nouveau cabinet médical et de nouveaux 
commerces à l’angle de l’avenue Gallieni et de l’avenue des Familles

• Végétalisation du cimetière : 7000 mètres carrés végétalisés et plantation  
de 120 arbres

• Préemption et préservation de la demeure du 1 avenue Foch

• Projet d’extension du Poste de Police Municipale

• Programme de requalification des voiries avenue Wilson

• Etude visant à la requalification des zones piétonnes de la ZAC des Studios

• Mur d’expression libre (rue Egalité)

• Résidentialisation sociale (Wilson)

• Négociation en cours avec le département et la métropole pour un 
aménagement de «RER vélos» dans le cadre de la future ligne 15 du métro

projet inclusif Artemisia
Un projet collaboratif innovant. Ce tiers-lieux, situé avenue 
Nouvelle, sur le quai de la Marne, regroupera un ensemble 
d’équipements tournés vers les solidarités favorisant ainsi 
l’aide à l’inclusion des publics fragilisés, à la lutte contre les 
violences intrafamiliales, à l’art et la culture. Ce lieu inclura 
une crèche à spectre autistique, des logements relais, une 
résidence d’accueil pour femmes en difficultés. (livraison 2026)

Extension de l'école du parangon 
Un projet à haute valeur environnementale permettant de donner à 
l’école de nouveaux espaces pour les classes, pour le centre de loisirs et 
un plus grand réfectoire.

projet immobilier bords de marne 
Un projet comprenant l’extension de l’École Municipale  
des Arts et la nouvelle crèche départementale. 

programme immobilier inclusif boulevard 
de l'Europe 
Un lieu de 166 logements mixtes comprenant un centre d’hébergement 
d’urgence pour femmes victimes de violences avec leur nouveau-né, deux 
résidences étudiantes pour le lycée Berthelot et l’INSEP et l’implantation 
du siège de la Fédération Française de Squash et de 6 terrains. 

projet muséal le petit robinson
Un ambitieux pôle touristique verra le jour comprenant un musée 
intercommunal, un restaurant et un projet de baignade (porté par le territoire Paris 
Est Marne & Bois- (livraison 2026/2027).

création d'un centre de loisirs à l'école 
élémentaire Jean-Jacques Gressier
Local de 125 m2 dédié au centre de loisirs et qui sera aussi utilisé par l’école 
pour donner aux enfants plus de surface d’accueil. Il sera intégré au sein de 
la cours Oasis. Cela permettra aussi de restructurer les espaces de travail 
dédiés aux enseignants qui sont trop petits. Livraison : 2025/2026

Création d'une maison de santé 
Un troisième centre de santé boulevard du Maréchal Leclerc après  
un  premier dans le quartier des Hauts de Joinville et après avoir favorisé 
celui de la résidence Pinson.

quartier fanac
• Classement de l’île Fanac par le Ministère de la transition écologique 
et de la Cohésion des territoires pour son « caractère pittoresque»

• Projet de réhabilitation du tank à ramer par l’Aviron Marne & Joinville

• Réhabilitation des locaux du club de Kayak Joinville Eau Vive

• Mise aux normes d’assainissement des habitations (PEMB)

• Réfection des cheminements piétons (PEMB)

• Consolidation des berges (PEMB)

• Installation de la fibres (en cours)
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4 sites labellisés par la région

dynamique !

réappropriation des délaissés d'autoroute

6

UN PROJET D’ENVERGURE SUR CES TERRAINS ABANDONNÉS PAR L’ÉTAT  
QUI COMPREND PLUSIEURS VOLETS : 

Plantation citoyenne d’une forêt urbaine (30 000 nouveaux plants) permettant de 
créer un écran végétal dense qui masquera à terme l’autoroute (première phase 2025).

Création d’une zone de phyto-épuration pour les eaux de ruissellement de 
l’autoroute afin d’améliorer considérablement la qualité des eaux de la Marne  
(études en 2024, portée par le Territoire Paris Est Marne et Bois).

Création d’une aire sportive urbaine (parkour, skate, pump track, foot, basket, 
bloc) sous l’autoroute avec la réalisation d’immenses fresques d’art urbain.  
Objectif : livraison 2024/2025. (3 millions d’euros avec la forêt) 

Réalisation d’un nouveau gymnase de 3000 m2 comprenant une grande halle avec 
gradins, un pôle dédié au multisports. (7 Millions d’euros) Livraison rentrée 2025.

Réhabilitation et sécurisation du parking des guinguettes  
(après la construction du gymnase).

Requalification du dépôt des services techniques avenue Arago.  
(Réalisé à l’automne 2023) 

Évolution du Centre Technique Municipal (en programmation)

30 000 m² de nouveaux projets

Le chalet des canotiers 
L'horloge 
Le club aviron 
L'église Saint-Charles-Borromée
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polangis
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Caniparc

Parc du Parangon
                                    Île-Fanac
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Projet Bords de Marne
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Projet Artemisia
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LES PROJETS !

LIBRE 
EXPRESSION

TERRE DE JEUX



quartier vautier•Bagaudes
Lundi 22 avril à 19 h
École Eugène Voisin  > 4 rue Eugène Voisin  

quartier palissy  
 Mardi 23 avril à 19 h
Gymnase Lecuirot  > 28 avenue Joyeuse

quartier Marne•paris  
Mercredi 24 avril à 19 h 
Hôtel de ville  > 23 rue de Paris   

quartier polangis  
Lundi 29 avril à 19 h 
Gymnase du collège Jules  Ferry   > 8 avenue Bizet  

quartier Fanac  
Mardi 30 avril à 19 h  
Salle Portofino   > 12 chemin de l’Île Fanac   

Réunions Publiques  
avril 2024 
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WWW.JOINVILLE-LE-PONT.FR

Réunion publique avec interprètes LSF




